

Respuesta a L.A. Llanco-Albornoz et al. sobre «La ingestión de imanes no conoce fronteras: una amenaza para los niños latinoamericanos, aspectos no considerados en el estudio»



Response to L.A. Llanco-Albornoz et al. concerning "Magnet ingestion knows no borders: A threat for Latin American children, aspects not considered in the study"

En respuesta a la carta al editor relacionada con nuestro artículo sobre la ingesta de imanes en niños en Latinoamérica, queremos hacer las siguientes puntualizaciones. El autor de la carta al editor marca algunos puntos que pueden ser interesantes de estudiar, pero que de ninguna manera fueron el objetivo de nuestro estudio. Nuestro objetivo fue hacer una llamada de atención sobre un problema que tenía poca o nula presencia en la literatura médica de la región, mientras que era un punto álgido de discusión por parte de la Sociedad de Gastroenterología Infantil de Norteamérica (integrada por Estados Unidos, México y Canadá), un problema que incluso llegó a las más altas esferas políticas de Estados Unidos. Ante esta dicotomía, quisimos saber si el problema existía en Latinoamérica o simplemente no se veía. El estudio confirmó la sospecha de que esto también sucedía en Latinoamérica y quisimos llamar la atención sobre ello. Como tantas cosas en la literatura médica, primero hay que demostrar la existencia de un problema para luego avanzar y profundizar en el tema. Algunos puntos que menciona el autor de la carta son válidos de ser abordados en futuros estudios. Si nuestro artículo llevó a aumentar el interés en el tema y motiva a otros grupos a realizar más estudios al respecto, como presumo que el autor de la carta va a concretar, nos sentimos halagados y satisfechos de haber logrado nuestro objetivo. La ingesta de imanes es un problema serio que debe ser investigado y se debe proporcionar educación al respecto a muchos niveles^{1,2}. Invito al autor de esta carta y a otros investigadores a realizar estudios al respecto y a perseverar en la búsqueda de una solución al problema. Los niños que cuidamos se lo merecen.

Financiación

No se recibió patrocinio de ningún tipo para llevar a cabo este artículo.

Conflictos de intereses

Los autores declaran no tener ningún conflicto de intereses.

Referencias

1. Kramer RE, Lerner DG, Lin T, et al. Management of ingested foreign bodies in children: a clinical report of the NASPGHAN Endoscopy Committee. *J Pediatr Gastroenterol Nutr.* 2015;60:562–74, <http://dx.doi.org/10.1097/MPG.0000000000000729>.
2. Bousvaros A, Bonta C, Gilger M, Noel RA. Advocating for child health: how the North American Society for Pediatric Gastroenterology Hepatology, and Nutrition took action against high-powered magnets. *J Pediatr.* 2014;164:4–5, <http://dx.doi.org/10.1016/j.jpeds.2013.10.016>, e1.

M. Saps *

Division of Pediatric Gastroenterology, Hepatology and Nutrition, University of Miami, Mailman Center, Miami, Estados Unidos

* Autor para correspondencia. Mailman Center, 1601 NW 12 Ave., Suite 3005A, Miami, FL 33136, Office: 305-243-3166, Fax: +305-243-2617.

Correo electrónico: msaps@med.miami.edu

<https://doi.org/10.1016/j.rgmx.2023.03.004>

0375-0906/ © 2023 Asociación Mexicana de Gastroenterología. Publicado por Masson Doyma México S.A. Este es un artículo Open Access bajo la licencia CC BY-NC-ND (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>).